

EL PIÁRIO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un níos 15 pts.
Fuera, trimestre 3 50
PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: S. PASQUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publicuen

ANUNCIOS

y relaciones a precios convenientes
Toda la correspondencia se dirigirá a
la Redacción.

Botijo de Orihuela á Torrevieja

Mañana á las 6'25 de la misma saldrá de nuestra estación ferroviaria con dirección á Torrevieja el tren botijo organizado por el infatigable propagandista de las diversiones cultas y honestas *Lucas de Gómez*.

Aunque ya se conocen los términos generales del programa que abarca la excursión, bueno será repetirlos para conocimiento de los innumerables romeros de la alegría.

En la estación de Orihuela se provee cada botijista de un billete de ida y vuelta mediante el pago en la taquilla, de la insignificante suma de 1'50, y después se van apoderando de los coches, pudiendo los primeros que lleguen elegir los sitios que prefieran, ó quedarse en observación para tomar posiciones en los departamentos que ocupen señoras, con cuya agradable compañía el breve viaje resulta delicioso; pero los que así obran no deben olvidar, las delicadas atenciones que hay que tener con el bello sexo, atenciones que á veces se traducen en finos obsequios que el bolsillo paga.

En Albatera se detiene el tren el tiempo preciso para cambiar de máquina, cuya detención puede ser aprovechada para proporcionar

nárse los víveres necesarios al desayuno, en la cantina.

Á la llegada á Torrevieja esperarán á los botijistas en la estación el alcalde; otras autoridades, numerosas comisiones del pueblo de Torrevieja, la colonia oriolana y varias bandas de música. El alcalde de Torrevieja don Pedro Ballester dirigirá una salutación á los recién llegados, á la que en nombre de estos contestará el patriarca de la orden botijil, *Lucas de Gómez* (Mestre Martínez-chico) y entregará una misiva salutación del alcalde de Orihuela Sr. Ferrer á los ciudadanos torrevejenses. Terminadas estas cortesías de ritual los *cofrades* y sus *receptores* se dirigirán en manifestación á la plaza de la Iglesia donde dirá una misa de campaña el canónigo de esta Catedral don Vicente Blanco.

Después los botijistas podrán dedicarse durante toda la mañana á visitar á sus amistades, á concurrir á los establecimientos balnearios recomendándose el baño por higiene y por placer; y en aquellos frescos y deliciosos salones tendrán ocasión de admirar muchas de las más explendidas bellezas de la región.

Después de la comida y del

café helado en el Casino ó en los establecimientos *ad hoc*, se puede asistir á la partida de football concertada entre los equipos primeros de Murcia y Orihuela; se puede dar un paseo por las poéticas rocas, se puede realizar una peregrinación á las Salinas ó se puede permanecer en el parque de Vista Alegre contemplando mujeres hermosas y escuchando los acordes de una banda de música.

Terminada la cena se debe concurrir al Teatro en donde una notable compañía de zarzuela pondrá en escena en honor de los botijistas, «Las Britonas», «La Corte de Farsas» y «El Chico del casamiento». Habrá couplets animativos, pero se ruega no se insistira mucho en la repetición para poder oír el tren que á las 24'30 (12 y media de la antigua hora oficial) saldrá de Torrevieja llevando en el seno de sus coches una multitud regocijada y rendida por las diversiones emocionantes de un día feliz.

La despedida será ceremoniosa y entusiasta como el recibimiento; y después al encerrarnos en nuestras casas y recogernos en nuestros lechos recordaremos con satisfacción y agrado el día

noble hospitalidad del pueblo de Torrevieja y los gozos sencillos y gratos que nos habrá hecho experimentar la ingeniosa iniciativa del incomparable *Lucas de Gómez*. ¡Ocioños! á divertirse por 6 reales en la playa del placer. A Torreviejal

HUEVO de ATUN

SÍ VENDE fresco y de superior calidad á 5 pts. el kilo, en el agreditado establecimiento de salazones de

FRANCISCO SANTIAGO GARCIA situado en la plaza de Abastos de esta ciudad.

Amor tipográfico

De una graciosa modista que habitaba en una «imprenta», según la historia no cuenta, enamoróse un «cajista».

De las «letras» el amor, perdió sus risueños fines, y olvidó los «cajetines» rompiendo el «compionero».

En su delirio fatal, por momentos aumentaba

EL GLOBO

Martínez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres
Cheviots
Gergas

Arniutes y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

la « impresión » que le causaba tan hermoso « original ».

Y como el amor no es manco, en un momento de afán, rogó á la niña el galán que no la dejase en « blanco ».

Aunque haciéndose de nuevas como quien sabe el « papel », pidió la dama al doncel que de su amor diera « pruebas ».

Y en un rapto de pasión éste, su mano besando, se fué triste « retirando » para esperar « corrección ».

Mas cuando en ratos serenos lloraba á más no poder, creyendo iba á « recorrer » todo un « párrafo », lo menos;

Se vió con delicia inmensa por ella á « renglón » seguido de tal modo requerido que casi lo puso en « prensa ».

— Joven — dijo: — ¿es regular, aunque parezca pretexto, que quien tal obra ha compuesto, sólo « tire un ejemplar »? ...

Sin duda no fueron vanas las frases de la aludida, pues hubo « arreglo » en seguida y se « casaron las planas ».

« Dando á luz », en conclusión, poco después la modista, de las obras del « cajista » una esmerada « edición ».

CÍCERO.

Para las damas

CARNET DE MODAS

Los sombreritos pequeños, tan cómodos para viajar y tan agradables para las salidas matutinas, son los que mejor acompañan á los trajes sastre sencillos, de jerilla fina, « tissor » ó de lienzo.

Los sombreros grandes, en verano es cuando tienen razón de

ser; porque defienden mejor que ningunos de los abrasadores rayos del sol. Sin embargo, en virtud de un capricho de la moda más extraño por la circunstancia de ser tan horriblemente caluroso el verano que estamos atravesando, — después de tantos meses de reinado, — es precisamente en estos días cuando han empezado á ceder el puesto á los sombreros de tamaño medio. Será por la formidable impedimenta que vienen á ser, para los viajes, las gigantescas sombrereras de cartón que los contienen? Tal vez sea así.

Yo, sin embargo, os aconsejo que si vais á veranear en un punto de playa ó de llanura, y proyectais excursiones que hayan de exponer vuestro rostro á las excesivas ardientes del astro rey; conservad todavía el sombrero grande durante la estación calurosa, así como que adoptéis el peñuelo, si armoniza mejor con vuestros sencillos trajes de campo, ó lo encontrais más cómodo para la vista de movimiento que pensais hacer, pues si bien los sombreros medianos son los de última moda, jamás se han llevado sombreros ni tan pequeños ni tan grandes como los de una y otra clase, que este verano se ven.

He visto sombreros de copa redonda y alas un poco levantadas, rodeados con una corona de « aiguillettes », más altas á la derecha que á la izquierda. En otros las « aiguillettes » están acumuladas alrededor de la copa, con alas diminutas, formando encima de la cabeza una aureola nubosa. Cómo

se necesitan « aiguillettes » muy largas y muy nutritas para producir el efecto que se desea, algunas modistas han imaginado agruparlas alrededor de alas de los mismos colores. Se hacen de esta manera sombreros que visten menos que los adorios exclusivamente con « aiguillettes »; pero que son menos caros, sin dejar de ser muy elegantes.

Las « aiguillettes » de garza real copian muy de lejos la movilidad de las auténticas. Es preciso no compararlas, poniéndolas al lado unas de otras, porque la imitación parece muy mediana al lado del original.

Los adornos de cintas y los de tela obtienen gran preferencia para los sombreros destinados á la montaña ó al mar y han de estar expuestos, por lo tanto á las variaciones de la intemperie y á la humedad de las mañanas y tardes brumosas, tan fúnebres para las flores y las plumas. Se ha ideado con tal motivo hacer plumas de encajes y de telas. En vez de rodearlas con un dobladillo ó un vivo, ó las ondulaciones de un piquillo de correcta regularidad, se las rodea de un tafetán ó raso comprido por metros y cortado en tiras cuyos bordes se deshilachan. Rizados y plumas confeccionados de esta suerte, son de una gracia y ligereza encantadoras, y tienen reflejos más sedosos que la tela de que están hechos.

FLORÁNCEL.

Comentarios políticos

Nuestro colega « El Eco de Ori-

LA ALHAMBRA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

— DE —

José Marín Garrigos

Temporada de verano de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. — Especialidad en hilo para trajes de caballero.

La Alhambra. — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA.

huella» parece que va olvidando la costumbre de leer.

En nuestro comentario político que ha servido para darle ocasión á publicar un artículo, no digimos nosotros que la prensa se había de convertir en denunciario de los atentados que se cometían contra la higiene pública; sino simplemente que el periódico debe servir de auxiliar para que la acción de las autoridades sea eficaz en bien de todos, especialmente en materia de salud pública; e insistimos en lo dicho, porque las autoridades y sus agentes pueden corregir una, doscientos, mil infracciones; todas las que vean, todas las que tengan conocimiento; pero no siendo como Dios que puede estar en todas partes, en su ausencia y á sus espaldas, se pueden infringir sus disposiciones por ciudadanos poco aprensivos; pero para estos casos están los de buena fe, y para estos casos también está la prensa.

Quejárase « El Eco » con razón cuando hecha una denuncia de la naturaleza de las que nos ocupan, las autoridades no lo atendieran; ó cuando solo se corrígiera los hechos por el denunciado, pero sucede precisamente todo lo contrario: es decir, que el alcalde está dispuesto á atender en lo que humanamente sea posible las indicaciones de la prensa en bien de la salud pública y además, el mismo alcalde, el subdelegado de medicina, la guardia de seguridad y la guardia municipal, hacen cumplir el bando de la alcaldía sobre higiene pública, y á diario se multan las faltas que en su cumplimiento se observan.

Persianas de cadeneta

Las de más duración, mejor terminadas y más baratas, las encontrará el público en:

Almacén de muebles

DE

JUAN MARÍN

calle de Santa Lucía, 10

Sirviéndolas en el día de su encargo á la medida y color que se pida.

Si quieren quedar bien servidos, comprad en el citado establecimiento.

No sabemos qué industrias son las que dentro de la ciudad se ejercen y que resultan peligrosas para la salud pública, porque los depósitos de trapos se ha ordenado que se establezcan fuera de la población y se ha dispuesto igualmente la prohibición d'que se instan piezas sin curtir en las acequias.

Quiere decirnos «El Eco», qué industrias son á las que se refiere?

Se lo agradeceremos en nombre de la salud pública y el alcalde procurará evitar que se sigan ejerciendo.

No sabíamos nosotros que en la escalera de S. Miguel se hubiera establecido ninguna pastelería, pero cuando «El Eco» lo dice es porque habrá frecuentado el establecimiento y quien sabe si hasta habrá probado los productos de aquella repostería, aunque lo dudamos pues no tenemos noticia de que el colega sea goloso.

Lo que podemos asegurarle es que aquél lugar se desinfecta con las materias que ya le digimos; y sentimos tenerlo que escribir, pero lo escribimos: entre su testimonio y el de mi señor sacerdote desecharmos el primero por aparentado y, admitimos el segundo por imparcial y sincero.

El colega conservador, quiere sin duda que á los vecinos de aquellas calles, les ponga el alcalde un candado en la puerta del depósito de las defecaciones individuales; y eso no puede ser; lo único que en este sentido puede hacerse es lo que se ha hecho ya, y no dejará de comprender «El Eco» que aunque se extreme la vigilancia, no le faltará nunca ocasión á un suicio ó un mal pa-

trío para burlar la ley escrita, como lo burlan los desincentes á pesar de los códigos, de la guardia civil y de toda clase de policía.

En la redacción del periódico conservador hoy abora varios filólogos escrupulosos y eruditísimos, pero que seguramente ignoran que hay una Gramática (parda desde luego) para uso exclusivo del partido conservador local de cuya única edición conservamos una ejemplar que podemos ir reproduciendo si esos académicos así lo desean.

El señor alcalde tiene en cuenta la advertencia hecha por «El Eco» respecto al estado del paseo de Ruiz Valarino; pero como en esta estación seca es inútil resellar la carretera y los andenes porque el resbalón no se sienta y en pocos días cae á los lados quedando el piso lo mismo ó peor que antes de la mejora, se espera para realizar la próxima estación de las lluvias, porque entonces no están perdidos el trabajo ni el dinero que se empleen.

NOTICIAS

Plácenos dar á conocer á nuestros lectores, el nuevo descubrimiento que en el arte de Cúchares ha hecho el ingenioso aficionado oriolano José Morales.

Consiste este en una suerte dada al toro con los pies tendido en el suelo.

Felicitamos al joven aficionado, al par que le deseamos mucha suerte para que el triunfo corone su talento y valentía.

La verbena celebrada anoche en el paseo de la Glorieta estuvo bastante animada disfrutando los paseantes de

una temperatura relativamente agradable gracias al viento de Levante que soplabla.

Han regresado de Torrevieja nuestros distinguidos amigos D. José Antonio Riquelme y el director de la sucursal del Banco de Cartagena D. Francisco Lucas.

En las inmediaciones del cuartel sirvieron ayer María Angosto y Ramona Ruiz, resultando la primera con una extensa herida en la región parietal y distintas contusiones en diferentes sitios del cuerpo, de las que fue curada en el hospital donde ingresó.

La agresora fué detenida por la guardia municipal y puesta á disposición del juzgado de instrucción.

El dia 14 de los corrientes, llegará á la ciudad de Elche; la notabilísima banda municipal de música de Valencia, la cual dará un concierto popular en la ciudad de las palmas.

Esta noche se inaugura la exposición de divisas y cintas bordadas por las distinguidas señoritas de esta localidad para la becerrada y carrera organizadas por los jóvenes que componen la sociedad Deportiva. La exposición estará instalada en los escaparates del establecimiento de tejidos «El Globo».

Hemos recibido unos programas anunciadores de la corrida de toros que el dia 15 de los corrientes se celebrará en nuestro circo taurino, cuyo texto íntegro reproduciremos en nuestro número próximo, agradeciendo á la empresa la atención y lamentando haberlos recibido tan tarde, porque antes los hubiéramos dado á conocer á nuestros lectores.

Esta tarde marcharán á Torrevieja los contisionados de la Deportiva que en la estación del ferrocarril se unirán con sus compañeros de Murcia.

Mañana en el botijo marchará á la villa de la Sal, la mayoría de los socios de esa juventud, para asistir y tomar parte en la partida de foot-ball que por la tarde jugarán los equipos primeros de Murcia y Orihuela.

A pesar de las gestiones practicadas por Lucas de Gómez, para que el tren botijo tuviera parada en Callosa, no ha sido posible conseguirlo por estar ya ultimado y aprobado el cuadro de marcha de dicho tren, y necesitarse más tiempo del que no se dispone para introducir en él modificaciones.

Esta mañana han resultado José Zaragoza Martínez y Joaquín Casas Vera resultando el último con una herida en la mano, la que se le ha curado en el hospital pasando después á su domicilio.

El juzgado municipal tiene conocimiento del hecho.

Para los toros

En EL GLOBO se acaba de recibir un grandioso surtidor en MÁNTILLAS blancas y de madroños á precios sumamente económicos.

A las 2 de la madrugada se verificó el encierro de los toros comprados para esta corrida, y aunque se trataba llevado con sigilo la celebración de este acto para evitar las dificultades á que da lugar la aglomeración de público, fueron muchos los curiosos y aficionados que lo presenciaron los cuales volvieron á ratificarse en su opinión de que el ganado reúne excelentes condiciones de bravura para la lidia.

Ha salido para el Pilar de la Horadada, nuestro querido amigo el teniente Alcalde de este Ayuntamiento D. José Calvet, acompañado de su distinguida familia.

La corrida de toros celebrada ayer en Alicante dejó muy satisfecha á la afición.

El ganado en general resultó bueno. Los diestros Fuentes, «Gálito» y Gaona realizaron faenas, lucidas; y Vicente Pastor estuvo hecho un coloso á pesar de no estar todavía curado de la última cogida.

La entrada un lleno.

Por la denuncia de Isabel Giménez Egea el juzgado municipal ha dictado sentencia condenando á dos días de arresto menor á su individuo.

PASATIEMPOS

Solución á la charada de ayer:

DO-LO-RES

Se ha recibido en el establecimiento de

Eduardo Martínez

MOJAMA superior de lomo y HUEVO de Atún y Corbina á 5 ptas. kilo.

Plaza de la Festa

Imp. de J. Sansano, Orihuela

Hispania

COMPAÑIA DE SEGUROS DOMICILIADA
EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES
DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO, Feria 6,

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ochio metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Daran razón en la redacción de este periódico, San Pascual,

AGENCIA DE ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprendidos en la línea férrea de Murcia a Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos a los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

Maestres Hermanos. — Trinidad, 3.—2.

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta

Santiago, 5.—ORIHUELA.

Depósito de persianas

DE TODAS CLASES

EN EL ESTABLECIMIENTO DE

Carmelo Subiela

Habiendo recibido un extenso surtido de Persianas Cadenilla y de Hilo de Calidad superior, directamente de las mejores Fábricas, nos permite ofrecerlas á precios baratísimos por ser de cuenta del Fabricante.

Colocadas á domicilio

PRINCIPE DE VERGARA, 15.—ORIHUELA

Gran almacén de maderas

DE **Adolfo Wandosell**

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA.—ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

BAÑOS DE S. ANTON DE ORIHUELA

UNICAS EN EL MUNDO

Aguas minerales cloruradas sódicas bicarbonatadas magnésicas y bicarbonatadas sódicas, MERCURIALES manganesicas y liticas.

Analizadas por el Dr. Pouchet, miembro de la Academia de Medicina y Catedrático de la misma Facultad de París.

La fama universal de estas aguas y la atención que á ellas prestan casi todas las eminentias médicas del mundo, son la mejor prueba de sus saludables efectos para todas las enfermedades de la piel, estómago, intestinos, hígado, reumatismos, úlceras de todas clases y en especial de las piernas, afecciones sifilíticas y venéreas, etc., etc.

A fin de facilitar el uso de las AGUAS DE SAN ANTON, la Administración del balneario y por consejo del cuerpo médico de esta ciudad, ha resuelto rebajar á un peseta los precios por cada baño, ducha, vaporario y pulverizaciones, que antes costaba 50 pesetas.

IMPORTANTE.—El servicio de carroajes está á cargo del conocido Ricardo Boné, el que cobrará á cada bañista 25 céntimos por ida y vuelta al balneario siempre que se junten desde dos en adelante.